

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL DIARIO DE BARCELONA.

Tours 28 de setiembre.

En conjunto las noticias son esa tarde mas satisfactorias. Parece que los prusianos han experimentado serias pérdidas en varias luchas parciales en las inmediaciones de Paris; y el cuerpo de ejército del príncipe Alberto que habia llegado á las puertas de Orleans y que se disponia á entrar en dicha ciudad, ha sido llamado de improviso á Paris.

Corre la voz de que cerca de Versailles ha habido una accion muy importante: parece que los prusianos han sufrido pérdidas de consideracion, y tres de sus regimientos han sido destrozados por completo.

Versailles ha sido recobrada por nuestras tropas. Sin embargo estas noticias han de acogerse con reserva, porque no tienen carácter oficial.

El cuartel general del Rey de Prusia continua en el palacio de Ferrieres, y los partes de Berlin dicen que el Rey está tomando disposiciones para una larga permanencia en dicho sitio. Se han establecido tres líneas telegráficas para poner en comunicacion los diferentes cuerpos de ejército. Si el Rey Guillermo se resigna á permanecer mucho tiempo en Ferrieres en el espléndido palacio de M. de Rothschild, es porque se habrá convencido de que Paris resistirá.

En Tours los individuos del gobierno examinan graves proposiciones relativas á la defensa nacional. En primer lugar se habla de un levantamiento en masa de todos los hombres aptos de veinte á treinta años, levantamiento que comprenderá sucesivamente todas las quintas á proporcion que pueda armárselas.

Se ha pensado también en hacer requisicion de todas las armas disponibles, escopetas de caza y demás.

En fin, se apelará al derecho de hacer requisiciones de víveres para atender á la subsistencia del ejército.

Estrasburgo ha sido bombardeada nuevamente, incendiándose con este motivo el teatro.

Parece que una granada ha dado muerte á varias mugeres.

En seguida los prusianos han dado el asalto; pero han sido rechazados con grandes pérdidas, y todo un batallón polaco ha desertado entrando en la ciudad para reunirse á los sitiados.

Este incidente no podrá menos de llamar la atencion, así del ejército alemán, como de la diplomacia.

Se desmiente categóricamente el rumor de que el mariscal Bazaine haya pedido capitulacion. Al contrario, la situacion del mariscal es excelente, y su ejército está lleno de resolucion y confianza.—D.

Tours 30 de setiembre.

La dolorosa capitulacion de Estrasburgo sigue siendo la triste preocupacion del momento. Todos

hablan de ello, y se lamentan. Segun los últimos partes, el general prusiano Werder, que mandaba el sitio, al ver al general Urich, valiente defensor de la plaza, se echó á su cuello y le abrazó en testimonio de admiracion simpatica. Todo esto es muy digno; pero no basta para consolarnos.

Los oficiales de la guarnicion, parte de ella libre bajo palabra de honor, conservan sus armas, caballos y equipages. Los soldados son enviados al fuerte de Radstadt.

Los habitantes han recibido por escrito palabra de ser tratados con la mayor moderacion.

Han entrado en la ciudad tres regimientos prusianos, y han ocupado los edificios públicos, despues de haber establecido baterias en las plazas principales.

Los zapadores han restablecido inmediatamente los puentes.

Por lo demás, los prusianos no han conquistado mas que un monton de ruinas. La ciudadela está completamente derruida, como tambien los arrabales. Solo un barrio está algo conservado.

Por fortuna las noticias de Paris son excelentes y conservan el valor. Estas noticias consignan dos triunfos importantes, uno en Pierrefite, á la vista de Saint-Denis al Norte, y el otro en Villejuif al Sur. Estos dos hechos han producido un efecto moral considerable en los habitantes de Paris, y han acrecentado la energia de los defensores de la capital.

La accion de Villejuif ha sido de resultados graves. Nuestra artilleria bien dirigida ha causado grandes estragos en las filas enemigas, y testigos oculares refieren que los prusianos han enterrado rápidamente á algunos miles de muertos en una cantera.

Se han hecho muchos prisioneros, y se asegura que dos cuerpos prusianos, envueltos en una conversion hecha por nuestras tropas, han sido cortados.

Nuevas cañoneras han ido á reforzar á las que operan ya en el Sena. A las últimas fechas el enemigo, en crecido número, estaba en Versailles.

En Paris hay actualmente cuatrocientos mil guardias nacionales armados, y quedan todavía unos cien mil inscritos en los registros y que estan esperando armamento.

En las acciones de Pierrefite y de Villejuif se han ensayado por vez primera unas formidables ametralladoras construidas en la fundicion Cail. Esas piezas, que pueden arrojar un gran número de proyectiles, parece que han producido resultados espantosos.

Cada noche las inmediaciones de los fuertes son iluminadas con luz eléctrica, de modo que pueda evitarse toda sorpresa.

Acabo de ver á un amigo recién llegado de Roma, que me comunica pormenores tan veridicos como tristes sobre la situacion del Papa y de la ciudad eterna. En realidad, el Padre Santo está prisionero en su palacio, desde donde puede oír los gritos ¡Muera! que el populacho profiere. Siete ú ocho mil hombres de vida airada han entrado

en la ciudad detrás de la invasion italiana, y están sembrando allí el terror. Las blusas encarnadas y las blusas negras dominan en todas partes: así es que son frecuentes los robos, las prisiones arbitrarias y los asesinatos. Algunos sacerdotes han sido muertos á puñaladas y varios religiosos arrojados al Tiber; por poco que esto continúe, es de temer una matanza.

En esta situacion algunos instan al Papa para que salga de Roma; pero Pio IX se resiste á ello, porque no quiere marcharse de Italia á la que ama, y sobre todo no desea aceptar la hospitalidad inglesa.

Sé por buen conducto que el conde d'Arnim, ministro de Prusia, está trabajando para decidir al Papa á que salga del Vaticano, y en nombre del Rey Guillermo le ofrece un magnífico asilo en Colonia, la gran ciudad católica alemana, como si el Padre comun de los fieles pudiese en medio de la actual lucha, ir á sentarse en pais de uno de los beligerantes.

Sé que varios arzobispos y obispos franceses están escribiendo al Sumo Pontífice, rogándole que no salga de Roma.—D.

De El Imparcial:

Las primeras economias proyectadas por el ministro de Hacienda del gobierno de Paris serian sobre los sueldos de los consejeros de Estado, prefectos y subprefectos. Los primeros no percibirán mas que 15.000 francos. Los prefectos, clasificados en tres categorias, tendrán 15, 12 y 10.000 francos respectivamente, y los subprefectos, 6, 5 y 4.000 respectivamente. Los ministros proponen la reduccion de sus sueldos á 50.000 francos; ó sean 10.000 duros proxicamente.

Con la supresion de la lista civil y el Senado, y la reduccion de sueldos, el gobierno provisional lleva decretadas economias por la suma de 50 millones de francos anuales.

El gobierno provisional de Roma, por decretos de 24 de Setiembre, ha tomado las siguientes resoluciones:

Abolir la tasa á que estaba sujeta la venta de pan, carne fresca, carne salada y otros comestibles.

Nombrar una comision de tres individuos encargada de informar, en el término de tres dias, sobre los desmanes ocurridos antes de entrar las tropas italianas.

La ereccion de un monumento en honor de los que en 1867 y 70 murieron combatiendo por libertad de Roma.

Ereccion de una lápida que recuerde los nombres de todos los patriotas romanos que murieron en el destierro, en la carcel ó en patibulo por la libertad de Roma.

Acuñar una medalla conmemorativa que se distribuirá á todos los soldados que han tomado parte en la campaña para librar á Roma del dominio de los mercenarios extranjeros.

Ha fondeado en las aguas de Cartagena la fragata de guerra otomana *Hudavendiginar*.

Ayer salieron de Bayona para Burdeos cien españoles formando una legion mandada por D. Felipe Canedo. La legion que está organizando el Sr. Orense saldrá muy en breve para el mismo punto. Reina gran entusiasmo entre los españoles que están decididos á batirse contra los alemanes en defensa de la república francesa.

De La Correspondencia de España:

Jefferson Davis, ex-presidente de los Estados confederados de América, ha llegado á Dublin, capital de la Irlanda, hospedándose en el hotel de Gresham. Parece que tiene la intencion de visitar detenidamente toda la Europa.

El jefe de Sanidad marítima de Valencia ha telegrafiado al gobierno á fin de que disponga se despachen los buques, sin nota, en atencion á que la salud pública sigue inmejorable en aquella capital.

Entre los republicanos que han pasado á Francia se encuentra el C. Ceferino Tresserra, el cual ha entrado en Tours, esperando recibir orden para incorporarse al ejército.

El comité encargado de allegar recursos para la legion española, establecido en Burdeos, dispone ya de locales del Estado para las oficinas y alojamientos de los españoles que vayan llegando, hasta que el gobierno francés disponga la organizacion de dichas fuerzas. Además de este comité se han constituido otros con igual objeto en todas las ciudades del Mediodia de Francia.

Varios republicanos españoles de los que se alistaron desde un principio para formar parte de la legion española, se encuentran ya al lado de Tours armados y municionados para incorporarse á la guardia móvil, hasta que por el número puedan formar cuerpo especial.

Los comités del mediodia de Francia, encargados de la suscripcion para la legion española, han nombrado presidente al señor Orense y vice-presidente al señor Garrido.

El marques de Albayda ha propuesto al subprefecto de Bayona á nombre del partido republicano español, formar una legion de voluntarios, cuya cifra puede elevarse hasta 10.000 hombres, estando ya formado el núcleo principal. Como medio práctico de ejecucion dice que los comités españoles enviarán sus afiliados á Francia por su cuenta hasta la frontera, y desde allí Francia se encargaría de su mantenimiento y sueldo.

El ayuntamiento de Bayona ha visitado al Marqués de Albayda, para darle gracias por su concurso y manifestarle que ponía á su disposicion el teatro para la conferencia que queria dar. A las ocho de la noche y ante una concurrencia que llenaba el teatro, se verificó la conferencia. El marqués de Albayda habló en español y en seguida usó de la palabra su hijo en francés. Ambos hablaron de la futura república de las razas latinas. Todos estos detalles los da *La Liberté*.

De La Igualdad:

En Paris está siendo objeto de la admiracion general un jóven artillero, soldado distinguido (*canonier modèle*), cuyo comportamiento hará pasar su nombre á la historia. Hasta ahora el corresponsal

de quien tomamos estas noticias dice que no se sabe como se llama, pero sí que apenas cuenta veintidos años, como asimismo que desde el instante en que se posesionó del reducto de la Doble Corona, en el fuerte Saint-Denis, ha impedido con la seguridad de los disparos de sus piezas el que los alemanes hayan levantado batería ninguna por aquella parte.

Siguiendo con mirada atenta y perspicaz los trabajos emprendidos por el enemigo, parece que apunta sus piezas, las dispara, y todo cuanto habian podido hacer hasta entónces los prusianos, queda reducido á la nada. Dícese que en la fecha ántes citada llevaba ya desmontados cuarenta y dos cañones á los sitiadores. Con razon exclaman los parisienses que el jóven artillero vale un ejército.

CRONICA LOCAL.

El buque que naufragó el domingo á las nueve de la noche en la costa N. de esta isla, en el paraje denominado isla *d' en Colom*, es la polacra goleta mahonesa *Union*, patron Juan Benjam, con 7 tripulantes, 2 pasajeros y lastre, consignada al C. Miguel Monjo.

Pudo salvarse toda la tripulacion, los pasajeros, provisiones y la mayor parte de los equipajes. Viéronse obligados á buscar refugio en la mencionada costa á causa de haber perdido el trinquete y hacer el buque mucha agua. Dieron fondo en el sitio conocido por *es maqueret*, en donde se sumergió y la gente pasó la noche en la misma orilla de la isla *d' en Colom*, en los colchones que habian podido salvar.

Los dos pasajeros eran dos mugeres ancianas, una de las cuales habia ido á Argel á buscar el socorro de su familia y se perdió con el buque precisamente el baul en el cual llevaba cuanto habia podido adquirir. Manifestada tan sensible desgracia con el natural sentimiento, cupó en nobles corazones mitigarla, pues se hizo inmediatamente una suscripcion en el casino Mahonés que produjo 444 rs. 7 cénts. y fueron entregados á ambas naufragas Margarita Gomila y Antonia Moll, las que dan las gracias á los Sres. que con su óbolo han cooperado á hacer mas llevadera su situacion.

Hechos de esta naturaleza son dignos del mayor encomio.

Se nos ha suplicado que hagamos público para que llegue á conocimiento de quien corresponda, como en los vergeles contiguos á la hermita de San Juan, diariamente algunos marineros de la escuadra que acuden en aquel punto para lavar ropa, se apoderan de la fruta que mejor les parece, sin permiso del dueño, asaltando las paredes de los cercados como Pedro por su casa, y lo que es mas censurable, resistiéndose algunas veces á las súplicas de los hortelanos que continuamente les cogen *in fraganti*. Tales desmanes, esperamos sean corregidos con el rigor que corresponde, atendida la injusticia de robar al prójimo lo que le ha costado el sudor de su frente.

Esperamos, pues de las autoridades, que sean atendidas nuestras reclamaciones que, segun tenemos entendido, se han hecho otras veces por escrito á las mismas y sin que hasta ahora hayan producido ningun efecto beneficioso á los perjudicados.

Los partidarios del *«infalible»*, habrán quedado con un palmo de narices al ver el resultado del plebiscito verificado en Roma. Segun nos han anunciado los periódicos recibidos por el último correo, el Papa Mastai Ferretti (a) Pio IX, en aquella capital solo tiene 46 partidarios y 40.805

enemigos, y en la famosa ciudad Leonina y Civita-Vecchia la misma proporcion. ¿No dice este resultado lo suficiente para que vean los ciegos, oigan los sordos, y hablen los mudos?

Aprended flores de mi

Lo que va de ayer á hoy....

Para los que dudan de la influencia mefítica de los gases pútridos que desprenden las materias en maceracion, les recomendamos estudien ¿por qué circunstancias hay este año mas mortandad de cerdos en las pocilgas que en los años anteriores? ¿Por qué motivo las aguas encharcadas producen mas mosquitos que de ordinario? ¿Por qué el fondo de los buques se cubre mas prontamente de caracolillo y otras materias fosfóricas? ¿Por qué se pudre con mas facilidad la fruta y se adulteran los alimentos que contienen ácidos, carnes ó pescados? ¿Sera por que ha venido tal ó cual buque de un puntoapestado, ó por las circunstancias atmosféricas especiales? ¿Nos explicaran los contagionistas porque motivo hay años de mas ó menos cosecha, de mas ó menos pesca, de mas ó menos caza, de mas ó menos cria, de mas ó menos salud, de mas ó menos enfermedades, de mas ó menos calor, de mas ó menos frio?

QUILTO CATORCERO.

Santo de hoy.

Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza y San Serafin confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de los Desamparados.

Santo de mañana.

San Daniel mártir y San Eduardo rey y confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados en cuarentena el día 8.

De Tarragona en 3 d., laud esp. Berenguer, de 45 ts., cap. Mariano Ballester, con 5 trip., 2 pas. y arroz.—10 d. c.

De Cartagena é Ibiza, en 24 d., jav. esp. Esperanza, de 32 ts., cap. Miguel Landino, con 6 trip. y cebada.—10 d. c.

Id. el 9.

De Almeria y Cartagena en 2 d., vapor esp. Valencia, de 168 ts., cap. Vicente Ordun, con 24 trip., 3 pas. y varios efectos.—10 d. c.

De Barcelona en 10 d., bergantin esp. Rápido, de 163 ts., cap. Estanislao Gonzalez Llano, con 8 trip. y lastre.—10 d. c.

De id. en 2 d., bergantin esp. Jóven Joaquin, de 247 ts., cap. Francisco Fontbona, con 12 trip., 3 pas. y lastre.—10 d. c.

De id. en 15 d., bergantin ingles Hope, de 179 ts., cap. Geor Wibber, con 13 trip. y lastre.—10 d. c.

De id. en 4 d., mistico goleta esp. Lagarto, de 42 ts., cap. Manuel Mari, con 4 trip., 1 pas. y varios efectos.—10 d. c.

De Palma en 8 d., javeque esp. Virgen de Jesus, de 20 ts., cap. Manuel Torres, con 7 trip., 3 pas. y varios efectos.—10 d. c.

De Alicante en 13 d., fragata inglesa Patrician, de 999 ts., cap. Thomas Thompson, con 22 trip. y plomo.—10 d. c.

De Valencia en 2 d., laud esp. Antonia, de 60 ts., cap. Pascual Danza, con 7 trip. y patatas.—10 d. c.

Despachados el día 7.

Para Palma, javeque esp. Virgen del Carmen, de

63 ts., cap. Jaime Oliver, con 7 trip., 4 pas. y lastre.—10 d. c.

Id. el 8.

Para Mahón, corbeta esp. Alaluya, de 192 ts., cap. Antonio Roldós, con 13 trip., 3 pas. y azúcar.—10 d. c.

Id. el 9.

Para Cádiz, berg. gol. esp. Carmen y Teresa, de 90 ts., cap. José Antonio Lastre, con 7 trip. y lastre.—10 d. c.

Para Tarragona, polacra esp. Esperanza, de 90 ts., cap. Celedonio Santos, con 9 trip., 1 pas. y bacalao.—10 d. c.

Para Alcudia y Tarragona, vapor esp. Mahonés, de 87 ts., cap. Agustín Galens, con 17 trip., 6 pas. y la correspondencia.—Sale incomunicado.

Para La Garucha, laúd esp. Veloz, de 60 ts., cap. Melchor Mayor, con 6 trip. y cimientos.—10 d. c.

Para Barcelona, berg. gol. esp. Pelayo, de 210 ts., cap. José Garriga, con 13 trip., 2 pas., azúcar y cueros.—7 d. c.

Entrados á libre plática el día 9.

De la Habana y este Lazareto en 66 días con los 10 días de cuarentena, bergantin goleta esp. Pelayo, de 210 ts., cap. José Garriga, con 13 trip. y 2 pasajeros.—Consignado á D. José Vinent.

Id. el 10.

De Tarragona y este Lazareto en 11 días, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., su cap. Antonio Victory, con 21 trip., 12 pas., y varios efectos.—Consignado á Juan Taltavull.



OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.
		Máx.	Min.					
11	758.7	25.8	19.5	66		2	NNO. flojo	2.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 7 ms.—Pónese á las 5 h. y 26 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. y 54 ms. de la N.—Pónese á las 8 h. y 46 ms. de la M.

SECCION DE COMUNICADOS.

Al C. Juan Acor.

«Esto verso no será
Pero verdad si que es.»
PLÁCIDO.

¿Quién es ese rondador
De las calles de esta Villa?
Tú, malhadada polilla
Del sanéjo rohedor,
Parásito, adúlador,
Bajo, indecente, rastrero
De la honra vocinglero
¿En que fundas tus bravatas?
En calzar alpargatas
O en ser un pastelero.

R. R.

Villa-Carlos Octubre 4 de 1870.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 17 de octubre de 1870.

Constará de 15,000 billetes al precio de 60 pesetas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	25.000
15 de 3.000	45.000
365 de 600	219.000
365 de 400	146.000
748	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se espendeden á SEIS PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 8 octubre de 1870.—Juan Rodriguez.

Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y hace toda clase de operaciones de la boca, sin dolor y con todos los adelantos del arte.

Vive calle del Castillo n.º 118.

vivir á la servidumbre, aquellos crímenes por el trono, aquellas virtudes por la gloria y aquellas muertes por la posteridad los dejaban frios. Aquellas borrascas de la historia rugían á demasiada altura sobre sus cabezas para que los afectasen y eran para ellos como truenos que sueñan á lo lejos sobre la montaña, que oímos sin inquietarnos, porque no caen sino sobre las cimas y no conmueven la vela del pescador ni la casa del campesino.

Tácito solo es popular para los políticos ó para los filósofos, es el Platon de la historia. Su sensibilidad es demasiado refinada para el vulgo. Para comprenderlo se necesita haber vivido en los tumultos de la plaza pública ó en las misteriosas intrigas de los palacios. Quitad la libertad, la ambición ó la gloria á esas escenas; ¿qué queda? Los tres grandes actores de sus dramas; pero estas tres pasiones son desconocidas para el pueblo, porque son pasiones del espíritu, y él solo comprende las pasiones del corazón. Nosotros nos convencimos de esta verdad al ver la frialdad y la estrañeza que estos fragmentos causaban á nuestros oyentes.

Viendo esto nos pusimos una noche á leerles Pablo y Virginia: yo fui quien traduje este libro leyéndolo, porque estaba tan acostumbrado á leerlo, que lo sabía, por decirlo así, de memoria. Familiarizado por mi larga residencia en Italia con la lengua, no me costaba trabajo hallar las espresiones, y fluían de mis labios como una lengua materna. Apenas comencé esta lectura cuando cambiaron las fisonomías de nuestro auditorio y tomaron el aire de atención y recogimiento que es indicio seguro de la emoción del corazón. Habíamos hallado la nota que vibra unisona en el alma de todos los hombres, de todas las edades y de todas las condiciones, la nota sensible, la nota universal, la que encierra en un solo sonido la eterna verdad del arte: la naturaleza, el amor y Dios.

XIII.

No habia yo leído todavía sino algunas páginas y ya todos mis huéspedes habian cambiado de actitud. El pescador, apoyando el codo en su rodilla y aplicando el oído hácia mi lado, se olvidaba de aspirar el humo de su pipa. La vieja, sentada enfrente de mí, tenia sus dos manos juntas debajo de la barba, en la actitud de esas pobres mugeres que escuchan la palabra de Dios acurrucadas sobre el pavimento de los templos. Beppo se habia bajado del pretil del terrado donde hacia poco se habia sentado, y colocando silenciosamente su guitarra en el suelo, puso la mano sobre el mástil como si temiera que el viento hiciera resonar sus cuerdas; Graziella, que se mantenía ordinariamente algo lejos, se aproximó insensiblemente á mí, como si la hubiera fascinado un poder de atracción oculto en el libro.

Recostada contra la pared del terrado, á cuyo pié estaba yo tendido, se aproximaba cada vez mas hácia mi lado apoyada sobre su mano izquierda que aplicaba en el suelo en actitud de un gladiador herido. Abriendo cuanto podia los ojos, miraba unas veces el libro y otras mis labios, de donde fluía la relación, y otras en fin, el vacío entre mis labios y el libro, como si hubiera buscado con la mirada el invisible espíritu que me lo interpretaba. Yo oía su aliento desigual interrumpirse ó precipitarse segun las palpitaciones del drama, como la respiración anhelosa del que sube una montaña y se pára para respirar de tiempo en tiempo. Antes de llegar á la mitad de la historia, la pobre niña habia olvidado su reserva algo salvaje conmigo. Sentía el calor de su respiración sobre mis manos. Sus cabellos rozaban mi frente. Dos ó tres lágrimas caídas de sus mejillas manchaban las páginas muy cerca de mis dedos.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa n.º 58 amueblada de la calle de Gracia. Informarán en la n.º 103 de la misma calle. 4

BUÑUELOS.

Se encontrarán en el horno nuevo de la calle de la Arraval n.º 115, todos los domingos y días de fiesta á 14 céntimos la libra. 1



CURACION DE LA DENTADURA,
POR Mr. JULIAN TICOULAT,
MECÁNICO DENTISTA.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas caria- das, con una pasta inventada nuevamente, para de- tener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibili- dad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y en- derezza los dientes á los niños de corta edad.

Vive en la calle de Adnover n.º 21.

Gomas negras de algodón y seda para botinas de señora y de caballe- ro, lo necesario para un par, á 30 y 31 céntimos, y suela á un precio muy módico. Lo hallarán en la calle de San Gerónimo n.º 14. 3

TRATADO
DEL

CULTIVO DE LA VID
EN ESPAÑA,
Y MODO DE MEJORARLO,
por D. José Hidalgo Tablada.

Un tomo de 368 páginas, con 17 grabados, y una lámina que representa los insectos nocivos á la vid. Se halla de venta á 18 rs. en Madrid y 20 en pro- vincias, en la librería de Cuesta calle de Carretas, nú- mero 9.

TRATADO DE VINIFICACION,
por D. B. Cortes.

Se vende en la misma librería á 14 rs. en Ma- drid y 16 en provincias.

Los pedidos de provincias se remiten inmediata- mente, dirigiendo su importe á dicha librería con arreglo á los precios marcados, en libranza ó sellos de correos.

IMPRENTA Y ENCUADERNACION

de
FÁBREGUES HERMANOS,

Norte, 1.—Mahon.

En este establecimiento se hallan de venta los folletos siguientes:

Otro aplazamiento Papal, segunda parte de El Papado ante Je- sueristo, 4 rs. vn.

La nueva inquisicion, 2 id.

Política y Agricultura, 4 id.

Cuestion religiosa, 1 id.

Derecho republicano federal, 1 id.

Apuntes biográficos de los escritos políticos de Francisco Cór- doba y López, 1 id.

El Esclavo Blanco, poema, 4 rs.

Arte de conservar la hermosura y la salud, 16 rs.



PARA ARGEL.

Saldrá á últimos de la semana entrante el pailebot Menorquin, admitiendo cargo y pa- sageros. Lo despacha el mismo capitán, calle del Rector n.º 9. 3

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos.
Calle de Norte, 1.

— 58 —

XIV.

A escepcion de mi voz lenta y monótona, que traducia literalmente á aquella familia de pescadores ese poema del corazon, no se oia mas ruido que los golpes sordos y leja- nos del mar que batia la costa. Este mismo ruido estaba en armonia con la lectura. Era como el desenlace previsto de la historia que rugia de antemano en el aire al principio y durante el curso de la relacion. Cuanto mas se desenvol- via esta relacion mas parecia interesar á nuestros sencillos oyentes. Cuando yo vacilaba por casualidad en hallar la espresion exacta para verter la palabra francesa, Graziella, que hacia ya un rato tenia la lámpara abrigada del viento con su delantal, la acercaba mas á las páginas, y casi quemaba el libro en su impaciencia, como si hubiera crei- do que la luz del fuego iba á hacer brotar el sentido inte- lectual á mis ojos y á agolpar mas pronto las palabras á mis labios. Yo rechazaba sonriendo la lámpara con la ma- no sin apartar los ojos de la página, y sentia quemarse mis dedos con sus lágrimas.

XV.

Cuando llegué al punto en que Virginia, llamada á Francia por su tia, siente, por decirlo así, dividirse su ser en dos y se esfuerza por consolar á Pablo debajo de los plá- tanos, hablándole de su vuelta y mostrándole la mar que va á llevarla, cerre el libro y aplacé su lectura para el dia siguiente.

Este fué un golpe fatal para aquellas pobres gentes. Graziella se puso de rodillas delante de mi y luego delante de mi amigo para suplicarnos que acabáramos la historia. Pero todo fué en vano. Queriamos prolongar el interés pa- ra ella y el encanto de la prueba para nosotros. Entonces

— 55 —

palabras santas del sacerdote, y nos suponía muy devotos, puesto que pasábamos días enteros balbuceando palabras misteriosas solo que estrañaba que no nos hiciéramos curas ó ermitaños en un seminario de Nápoles ó en cualquier monasterio de las islas. Para desengañarla quisimos leer dos ó tres veces, traduciéndolos en la lengua vulgar del pais, pasages de Foscolo y algunos bellos fragmentos de nuestro Tácito.

Nosotros pensábamos que aquellos suspiros patrióticos del desterrado italiano y aquellas grandes tragedias de la Roma imperial harian fuerte impresion sobre nuestro sen- cillo auditorio; porque el pueblo tiene patria en los instin- tos, heroismo en el sentimiento y drama en el golpe de vista. Lo que sobre todo retiene en su memoria son las grandes caidas y las muertes heroicas; pero no tardamos en conocer que estas declamaciones y escenas tan podero- sas en nosotros no producian efecto alguno sobre aquellas almas sencillas. El sentimiento de la libertad política, esa aspiracion de los hombres desocupados, no desciende tan bajo en el pueblo.

Aquellos pobres pescadores no comprendian porque Ortis se desesperaba y se mataba puesto que podia gozar de to- dos los verdaderos placeres de la vida, pasearse sin hacer nada, ver al sol, amar á su querida y rogar á Dios en las verdes márgenes del Brenta. ¿Por qué atormentarse así, decian, por ideas que no penetran hasta el corazon? ¿Qué le importa que sean los austriacos ó los franceses los que reinen en Milan? Es una locura tomarse tanta pena por semejantes cosas. Y nada mas escuchaban.

XII.

En cuanto á Tácito, prestaban menos atencion á su lec- tura. El imperio ó la república, esos hombres que se ma- taban mutuamente, unos por reinar, otros por no sebre-